



Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LA TRAJIDA DE AGUAS HA SIDO FIRMADO EL ANSIADO DECRETO

El Alcalde señor Muñoz De'gado, con la natural satisfacción que todos compartimos, nos hizo entrega al mediodía de la siguiente nota que nos apresuramos a insertar en nuestra pizarra para conocimiento del público:

«El Senador don José Maestre en telegrama de las 12 ha comunicado al Alcalde que el Ministro de Fomento ha tenido la atención preferente de manifestarle en telegrama de las 11 horas, que esta mañana ha sido firmado por Su Majestad el Rey el Real Decreto concediendo a Cartagena y demás pueblos mancomunados, el abastecimiento de aguas potables».

Cartagena y los pueblos que forman la Mancomunidad de los Canales del Tafieta están de enhorabuena, porque al fin se ha reconocido por el Gobierno de Su Majestad la necesidad y la importancia de su abastecimiento de aguas potables, firmándose el oportuno Real Decreto que aporta la fórmula económica solicitada para la construcción inmediata de los Canales que han de traer nos las bienhechoras aguas.

Un grito de júbilo sale hoy del pecho de los cartageneros, que se traduce en intensa gratitud para todos los hombres buenos que han dedicado su talento y su valía a la resolución del vital problema que ha de transformar nuestra ciudad.

Nueva conquista del Cid

Hay algo de simbólico en ese emplazamiento de una estatua del Cid en los Estados Unidos. ¿Que tiene al to que hacer el Cid en aquella tierra que pretende tener la exclusiva de la democracia, cuando aún no hace toda vía muchos años se recomendaba en la propia España que se cerrase el sepulcro del Campeador con siete llaves, sin faltando tampoco quien recomendará poco menos que se avente en sus cenizas?

En su incesante girar está el mundo sujeto a grandes mutaciones y sorpresas. Porque bueno fuera que se erigiese una estatua en los Estados Unidos a Vasco Núñez de Balboa, el descubridor del mar del Sur, de ese mar, precisamente, desde el que contempla desde ahora a la humanidad la estatua del andariego conquistador de Valencia. O a Hernán Cortés Nuño de Guzmán, Maidoned o Hurtado de Mendoza, sus primeros exploradores. Bueno que se erigiera una estatua, al Padre Las Casas, como ya la tiene en Chiapas, de donde fuera Obispo, por haber mirado las cosas de la tierra con los prismáticos del cielo. Bueno fuera erigir estatuas a granal a tanto y tanto misionero, evangelizadores en esa tierra fecunda de California, en donde perdura la huella de España con ferrea adherencia.

Sin embargo... Como efemérides simbólicas no está mal la erección de la estatua del Cid. En el Hudson tiene erigida otra estatua la libertad, y cuando el viajero contempla ese gigantesco monumento, de codos en la borda del buque que le aproxima a Nueva York, se pregunta: ¿A qué libertad se refiere esta estatua? ¿A la que alcanzaron los Estados Unidos, rompiendo las cadenas que la manumitían a Inglaterra, ayudados en su empresa por Francia y España, Washington al frente, los virreyes hispanos y Lafayette a los costados, o a la libertad que debe reinar entre las naciones, siendo cada una de éstas dueña de sus destinos? Porque si se conceptúa el emplazamiento en la primera acepción, no está mal. Pero si se aplica a la segunda, ahí están llorando su intervenida libertad pueblos de nuestra sangre y nuestro idioma. Puerto Rico, Filipinas, Nicaragua, Santo Domingo...

Si, múltiplemente simbólico debe ser el emplazamiento de esa estatua del Cid. Desde luego, la arrogante figura del Campeador se yergue en el parque de Balboa, en la histórica y españolísima ciudad de San Diego. Porque se da la paradoja curiosa de que las ciudades anglosajonas de origen hispano rivalizan y aún vencen a las hispano-americanas en la conservación y ardorosa defensa de su abolengo.

La estatua ha sido regalada por la Hispanic Society de Nueva York, a la Sociedad de Bellas Artes de San Diego, obra de Anna Hyatt Huntington, patrocinadora de la Hispanic Society. Es copia de la original que está en Sevilla. En el acto del descubrimiento de la estatua, el embajador de España, especialmente invitado, manifestó que el Rey Alfonso y el Gobierno de España apreciaban profundamente la demostración de simpatía que por todas las manifestaciones de arte y la historia sienten los habitantes de San Diego».

El Cid es una de las figuras más representativas de la España medieval, dijéramos mejor, de la España de todos los tiempos. De ahí el buen sentido de los habitantes de esa ciudad que fuera española. La aureola del Cid es de gloria; su actuación de dominio y valor. Precedió a todas las libertades cuando el mundo solo entendía de leyes férreas. Mantuvo el fiel de la balanza histórica entre un rey muerto a traición y otro rey que se había educado entre musulmanes agarenos. De haber nacido en tiempos de Roma, hubiera sido Viriato. De haber nacido en la época del renacimiento, hubiera conquistado América. Fué también el procurador de esa planta lozana del alma de Iberia, que prolongó su perfume hasta dar al traste con la jactancia del Corso. Viajó por Europa. Estuvo en Roma. Fué todo dinamismo y acción. Trazó la trayectoria más sublime del desquite hispano que culminó en la conquista de Valencia.

Bien merece esa ejemplar figura que se perpetúen sus hazañas en mármoles y en bronce. Bien merecida tienen la gratitud de España los habitantes de San Diego de California.

MARIANO S. DE ENCISO.

IX ANIVERSARIO
Requie a Dios en certid por el alma de señor

Don Francisco Conesa Balanza

que descansó en la paz del Señor el día 5 de Agosto de 1921, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Las misas que se celebrarán el martes, cinco de los corrientes, de diez y media a doce, en el Altar Mayor de la Consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda doña Ana de Exea y Pozuelo; hijos doña Caridad, don José, don Guillermo y doña Ana; hijos políticos, nietos, nietos políticos, biznetos, hermana y demás familia, ruegan a sus amistades y personas piadosas la asistencia a dichos religiosos actos y que le tengan presente en sus oraciones, anticipándose por ello la expresión de su reconocimiento.

Cartagena, Agosto, 1930.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Festejos de verano

La verbena de anoche

Anoche se celebró una gran verbena popular en el paseo del Muelle de Alfonso XII, que estaba adornado bonitamente y profusamente iluminado. Concurrió mucho público, viéndose muy animada la fiesta.

La banda de Infantería de Marina amenizó la verbena con un escogido programa.

La merienda a los niños

A la hora de cerrar esta edición se está repartiendo en los calés del paseo del Muelle la merienda a los niños de las escuelas municipales, Casa de Misericordia, Asilo de San Miguel, Patronato y Casa del Niño.

El acto resulta muy simpático, presenciándolo numeroso público.

La novillada de mañana

Anímadísima promete verse la gran novillada con picadores de mañana tarde en la que actuarán los aplaudidos diestros Chiquito de la Audiencia, Atarfeño y Sacristán Fuentes con seis novillos ejemplares D, de Meiquilades Flores, de Albacete.

La corrida empezará a las cinco y a ella concurrirá numeroso forastero

La velada marítima

Mañana noche se celebrará en nuestra hermosa bahía este grandioso festejo genuinamente cartagenero.

Son muchas las embarcaciones que se disponen a optar a los premios ofrecidos por el Ayuntamiento. Entre ellas tenemos noticias de las siguientes: un faro, admirablemente confeccionado y presentado por los contra-maestres de la Armada; una lindísima cesta, un carro romano y un grandioso iceberg con su aditamento de «plagüinos» y «locas»; y una barcaza representando la fuente monumental de la Exposición de Barcelona, obra maravillosa presentada por la Sociedad Española de Construcción Naval, que ha realizado un alarde de buen gusto y esplendidez.

El Casino, Ateneo, Círculo de la Unión Mercantil y Ayuntamiento, prepara también embarcaciones que llamarán la atención por su originalidad y belleza.

En el grupo de embarcaciones menores, sabemos que se presentarán

gran número de ellas artísticamente adornadas.

La Velada Marítima del presente año será una de las más brillantes que se han celebrado en el transcurso de los muchos años que este singular festejo viene siendo el principal atractivo de los programas de las fiestas cartageneras, que tan merecido renombre han alcanzado.

Tanto de Murcia como del resto de la provincia, se esperan multitud de familias, que ya han solicitado se les reserve localidades.

En el Ayuntamiento ha quedado una oficina permanente para la venta de localidades, en vista de la gran demanda que hay de ellas.

Nota oficiosa de la alcaldía.—Para la velada que se ha de celebrar mañana noche se invita a todos los dueños de embarcaciones para que concurran iluminadas en el mayor número posible, contribuyendo de este modo al mayor esplendor de esta fantástica fiesta.

Para el lunes

Por la noche en el Muelle elevación de globos con fuegos artificiales y concierto por una banda militar.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se han asentado con licencia los agentes de policía don Alfonso Gracdad y don Ramón Rutz.

—Ha salido para Madrid el teniente Vicario del Departamento don Gregorio Sánchez Batrei.

—Se encuentra en Cartagena el ex diputado a Cortes don José Maestro Zapata.

—Esta noche en el rápido regres de su viaje a París el cura ecónomo de Santa María de Gracia don Tomás Collados.

—Ha regresado a Madrid el R. Padre Nemesio García, misionero del Corazón de María.

—Se encuentra en ésta el M. I. señor don Francisco Cervero Tormo, canónigo, Rector del Seminario de Granada.

—De Ferrol, ha regresado, el teniente de navío don Antonio Nieto.

—De San Pedro del Pinatar, el contador de navío don Manuel González.

NOTAS VARIAS

Mañana tarde después de la novi-

da se celebrará en el Real Club de Regatas una «matinée». Las regatas anunciadas han quedado aplazadas para otro domingo.

—Ha sido destinado de Jefe del Detall del Regimiento de Infantería de Marina de este Departamento, el comandante don José Cardona y Juliá muy apreciado en esta ciudad, por haber residido muchos años.

—Al capitán de Fragata, don Julio Iglesia le ha sido concedida la Cruz del Mérito Naval de segunda clase, pensionada con el diez por ciento de su sueldo. Enhorabuena.

Colonias escolares

Según parte recibido en esta alcaldía en el día de hoy la Colonia escolar, de Isla Plana continúa sin novedad disfrutando todos los colonos de excelente salud.

El Juzgado Municipal

Ayer se verificó el acto de dar posesión a los Jueces y Fiscales Municipales, que han sido nombrados por la Audiencia territorial de Albacete, en la renovación general de estos cargos.

El juez saliente don Baltasar Hidalgo de Cisneros dió posesión al nuevo juez en propiedad don Julio García Vaso y acto seguido éste dió posesión al juez suplente don José Gil de Pareja y a los Fiscales don Antonio Ferro y don Juan Miguel López.

Al acto asistieron numerosos Abogados y Procuradores.

Los nuevos Jueces y Fiscales fueron muy felicitados.

Pago de contribuciones

Desde 1.º del actual hasta el 10 del mes próximo tendrá lugar en la Recaudación de Hacienda, Avenida Muñoz Cobos, 1 bajo, la cobranza en período voluntario de las contribuciones e impuestos del Estado correspondientes al 3 trimestre del actual ejercicio.